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Veja como trocar lâmpadas 
ineficientes por LED em ação 

da Neoenergia Elektro em 
Mogi Mirim

Prefeitura de Amparo prioriza 
modernização na iluminação 
pública com substituição de 
lâmpadas de sódio por LED

Prefeitura de Jaguariúna 
mantém tarifa do transporte 

público em R$ 2,50

Biblioteca Municipal de 
Holambra anuncia sessões de 
cinema especiais no mês de 

férias escolares

Prefeitura 
de Pedreira 

disponibiliza 
farmácias 

nas 
Unidades 

de Saúde da 
Família

Obras de 
recape 

avançam 
em Mogi 
Guaçu e 

região dos 
Ypês terá 
1,9 km de 

asfalto novo 

Prefeitura 
pede 

colaboração 
de 

moradores 
para 

pesquisa 
on-line 
sobre 

turismo 
nogueirense

2º Mutirão 
do Emprego 
recebe mais 

de 750 
paulinenses

Rota das 
Bandeiras 
fecha 2023 

com o 
repasse de 
R$ 62,6 
milhões 

em ISS aos 
municípios 
do Corredor 
Dom Pedro

Carnaval Itapirense terá como novidade o desfile da 
Escola de Samba Unidos do Peruche, de São Paulo 

Com uma programa-
ção voltada para toda a 
família, o Carnaval de 
Itapira 2024 contará com 
cinco dias de festa no 
Parque Juca Mulato e 
terá como novidade o 
desfile da Escola de Sam-
ba Unidos do Peruche, de 
São Paulo, na terça-feira 
e matinês nos bairros 
Barão Ataliba Nogueira, 
Eleutério e Ponte Nova.

O evento é organizado 
pela Secretaria de Cultu-
ra e Turismo com apoio 
de outras secretarias e 
será totalmente gratuito. 
O formato já conhecido 
e que fez sucesso em edi-
ções passadas será man-
tido com shows no palco 
todos os dias, Circuito 
de Blocos, matinês com 
máquina de espuma, au-
lões de dança, Concurso 
de Marchinhas, Bateria 
Show com passistas e 
o tradicional desfile da 
Banda do Nheco.
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Os clientes de Mogi Mirim inscritos na Tarifa Social de Energia Elétrica 
(TSEE) ou residentes nas comunidades de baixa renda poderão trocar até 
cinco lâmpadas ineficientes por LED em mais uma ação da Neoenergia Elek-
tro. A unidade móvel da distribuidora percorrerá os bairros da cidade e a 
expectativa é beneficiar cerca de 1 mil famílias com a substituição de cinco 
mil lâmpadas. A ação vai até sexta-feira, dia 19 de janeiro. A iniciativa integra 
o Programa de Eficiência Energética da Neoenergia Elektro e é regulado pela 
Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel). Com ele, a distribuidora visa 
incentivar o consumo consciente de energia elétrica, reduzir a conta de luz 
e auxiliar no processo de descarbonização em sua área de concessão.

As Farmácias Muni-
cipais estão instaladas 
nas Unidades de Saúde 
da Família dos bairros 
Águas de Março, Jardim 
Andrade e Vila Canes-
so, sendo responsáveis 
pela distribuição gra-
tuita de medicamentos 
e insumos aos usuários 
do Sistema Único de 
Saúde (SUS) e da Rede 
Particular.  A Relação 
Municipal de Medica-
mentos disponíveis pode 
ser consultada pelo novo 
sistema de consulta de 
medicamentos online

A Prefeitura de 
Mogi Guaçu segue 
avançando com servi-
ços de recapeamento 
asfáltico de vias da 
cidade. Nesta quin-
ta-feira, 11 de janei-
ro, o trabalho come-
çou a ser executado 
no Jardim Ypê II, na 
Zona Norte, pela Rua 
Jandaia do Sul, com 
454 metros lineares de 
nova malha viária.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira divulga um 
formulário on-line sobre 
a percepção dos mora-
dores com relação ao 
turismo no município. A 
pesquisa é desenvolvida 
pelo Governo do Estado 
de São Paulo, através do 
Centro de Inteligência 
da Economia do Tu-
rismo da Secretaria de 
Turismo e Viagens do 
Estado de São Paulo 
(CIET/SETUR-SP).

A Prefeitura da Estância de Amparo, por meio 
da Secretaria Municipal de Manutenção e Servi-
ços Públicos, está promovendo uma significativa 
melhoria na iluminação pública do município. A 
iniciativa consiste na substituição de centenas de 
lâmpadas de sódio por tecnologia LED em diversas 
vias urbanas.

Ao contrário de outros municípios, a Prefeitura 
de Jaguariúna, por meio da Secretaria Municipal 
de Mobilidade Urbana, decidiu não reajustar a tari-
fa do transporte público da cidade, que neste início 
de ano permanece custando R$ 2,50. A tarifa do 
transporte coletivo municipal em Jaguariúna não 
tem nenhum reajuste desde 1º de fevereiro de 2016 
e é uma das mais baixas da Região Metropolitana 
de Campinas (RMC).

Mais de 750 pesso-
as participaram do 2° 
Mutirão do Emprego, 
realizado pela Prefeitura 
nos dias 8 e 9, no Paço 
Municipal. Com 860 va-
gas disponíveis e oito 
empresas participantes, 
o 2° Mutirão foi voltado 
para os setores Industrial 
e de Logística.

O mês de férias escolares chegou e, com ele, sessões 
imperdíveis de cinema voltadas para a criançada. As 
exibições acontecem na Biblioteca Municipal José 
Maria Homem de Montes entre os dias 15 e 31 de 
janeiro, sempre de segunda a sexta-feira, às 14h, com 
exceção do dia 17, quando a sessão ocorrerá às 9h30. 
Serão disponibilizados 25 assentos por filme.
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ARTIGOS

O jornal “O Regio-
nal” tem o prazer de 
anunciar a chegada de 
uma nova voz brilhante 
para enriquecer nossas 
páginas: Maria Vitória 
Savioli, uma jovem pro-
fissional de 24 anos cuja 
trajetória já é marcada 
por realizações notáveis 
e uma paixão contagian-
te por inovação e empre-
endedorismo.

Atualmente atuando 
como analista jurídica 
na Covissi Advocacia, 
Maria Vitória traz uma 
perspectiva única para 
o mundo do direito em-
presarial. Além de seu 
papel na advocacia, ela 
desempenha uma fun-
ção crucial como pro-
curadora no Instituto 
Nacional da Proprie-
dade Industrial (INPI), 
onde protege negócios 
e inovações ao regis-
trar suas marcas, um 
pilar fundamental para 
o crescimento empresa-
rial sustentável.

Mas o compromisso 
de Maria Vitória com 
o empreendedorismo 
vai além de sua carreira 
profissional. Ela é a fun-
dadora do grupo “Em-
preendedoras do Século 
XXI”, uma iniciativa 
louvável que incentiva 
e apoia o empreende-
dorismo feminino, uma 
área vital para o desen-
volvimento econômico 
e social. Através deste 
grupo, ela promove um 

ambiente de apoio e 
inspiração para mulhe-
res que aspiram trans-
formar suas ideias em 
realidade empresarial.

Em um mundo cada 
vez mais conectado, Ma-
ria Vitória também faz 
sua marca no cenário 
digital. Compartilhando 
seu dia a dia e insights 
no Instagram, ela cons-
truiu uma comunidade 
de seguidores engaja-
dos, atraídos por sua 
autenticidade e pela 
qualidade do conteú-
do que ela oferece. Ela 
acredita firmemente na 
importância de com-
partilhar apenas aquilo 
que realmente gosta e 
consome, estabelecendo 
assim uma relação de 
confiança e credibilida-
de com seu público.

Com essa rica baga-
gem, Maria Vitória se 
junta a nós para com-
partilhar semanalmente 
seus conhecimentos e 
experiências em ino-
vações, empreendedo-
rismo e direito. Nossos 
leitores podem esperar 
colunas perspicazes e 
informativas, cheias de 
dicas práticas e análises 
profundas do mundo 
dos negócios e da lei.

Seja bem-vinda, Ma-
ria Vitória Savioli, ao 
time de “O Regional”. 
Estamos ansiosos para 
embarcar nesta jornada 
de aprendizado e inspi-
ração com você.

Veiculada em mídia 
nacional, recente maté-
ria tratou acerca da ne-
gativa de matrícula de 
pessoas com autismo 
em escolas. Nela uma 
mãe inicia um sofrido 
relato sobre a busca 
em mais de seis esco-
las para matricular seu 
filho. Em cinco delas, 
recebeu uma resposta 
negativa.

A reportagem men-
ciona a existência de 
resoluções de conselhos 
municipais e estaduais 
que estariam estipulan-
do limites para as ma-
trículas de pessoas com 
autismo, o que é fran-
camente contrário ao 
ordenamento jurídico 
brasileiro, pois afronta 
inúmeros institutos ju-
rídicos constitucionais 
e infraconstitucionais.

D e s t a c a m o s  a q u i 
três pontos para de-
bate:  o fundamental 
direito à educação; os 
dados estatísticos desta 
população; e a sobrevi-
vência de um Brasil que 
sempre achamos que 
ficou para trás.

S o b r e  o  p r i m e i r o 
ponto é necessário re-
lembrar que, além de 
constitucionalmente 
previsto, o Direito à 
Educação é conside-
rado um direito habi-
litante na medida em 
que saber ler e escre-
ver é chave essencial 
para a cidadania na era 
da informação, isto é, 
sem a consecução plena 
deste direito, muitos 
dos demais não podem 
ser acessados. E este 
direito abarca todos os 
brasileiros, indepen-
dentemente de quais-
quer características dos 
indivíduos.

No entanto, ao cru-
zarmos o reconheci-
mento deste  dire i to 
com os dados das mais 
de 18 milhões de pes-
soas com deficiência no 
Brasil (PNAD, 2022), 
vemos que as taxas de 
analfabetismo, funda-
mental incompleto e 
ensino médio completo 
são,  respect ivamen-
te, de 19,5%, 63,3% e 
25,6% entre pessoas 
com deficiência e de 
4,1%, 29,9% e 57,7% 
entre aqueles sem de-
ficiência, escancarando 
uma grave desigualda-
de no acesso, perma-
nência e aprendizagem 
do público autista (que 
compõe a população 
com deficiência).

Temos então o ter-
ceiro ponto, o de um 
Brasil  fantasiado de 
inclusivo, de uma de-
mocracia  social  que 
desconhece limites de 
raça, credo, condição 
econômica ou de defi-
ciência. São violências 
reais e simbólicas que 
seguem ocorrendo sem 
desencadear medidas 
efetivas, até mesmo de 
quem possui o dever 
legal de salvaguarda.

Quando não se en-
frenta uma violência ela 
tende a nos assombrar. 
Ouvir todos os lados 
precisa ter o condão de 

apoio social ao respei-
to. É preciso encontrar 
soluções para tirar das 
escolas o vergonhoso 
véu de exclusão que 
lhes desonra e valorizar 
seu lugar primordial na 
construção de conhe-
cimento e quebra de 
barreiras.

Pautar a organização 
da educação inclusiva 
em estudos técnicos, 
com práticas baseadas 
em evidências, capa-
citação continuada e 
programas de fomen-
to, com destaque para 
ampliação do suporte 
financeiro às escolas 
públicas e privadas, são 
pontos primordiais ao 
debate.

Em cenas do clássico 
filme “O ovo da serpen-
te” é possível intuir a 
árvore pela semente e 
a brutal violência cau-
sada pelo preconceito. 
Ao permitirmos que 
em rede nacional se-
jam defendidas ideias 
excludentes  e  noto -
riamente contrárias à 
legislação, sem que nos 
levantemos eivados de 
indignação, em nada 
nos diferencia daqueles 
que já defenderam a 
possibilidade de clas-
sificar seres humanos.

Dados não derrubam 
o preconceito.  Educa-
ção sim. Educação para 
vivermos em um mun-
do menos ignorante do 
que este que insiste em 
nos rodear. A história 
cobrará seu preço e não 
haverá meios de expiar 
esse passado se nossas 
ações não se modifica-
rem na urgência neces-
sária.

*Lucelmo Lacerda* 
é doutor em Educação, 
com Pós-doutorado em 
Psicologia e pesquisa-
dor de Autismo e Inclu-
são, autor do livro “Crí-
tica à Pseudociência 
em Educação Especial 
– Trilhas de uma edu-
cação inclusiva baseada 
em evidências”.

*Flávia  Marçal*  é 
advogada, doutora em 
Sociologia, professora 
da Universidade Fe-
deral Rural da Amazô-
nia e gestora do Grupo 
Mundo Azul.

Recente editorial do 
conceituado jornal O Esta-
do de S.Paulo, em seu Ca-
derno Metrópole - Notas e 
Informações, sob o título 
“Não é por falta de aviso”, 
contém informações rele-
vantes sobre contingente 
numeroso da população 
brasileira que vive em 
áreas de risco, sujeitas a 
inundações, deslizamen-
tos, seca e estiagem. O 
texto reforça que, diante 
das mudanças climáticas 
a que estamos assistindo, 
urge que as administra-
ções públicas removam 
as pessoas dessas zonas 
vulneráveis, que são co-
nhecidas, sob pena de 
contabilizarmos futuros 
acidentes plenamente evi-
táveis. E, por fim, a maté-
ria destaca que, por falta 
de planejamento urbano, 
as ocupações ilegais avan-
çaram rapidamente entre 
1985 e 2022, descumprin-
do os preceitos legais da 
Lei de Parcelamento do 
solo, de 1979.

Pois bem, os dados le-
vados à evidência pelo 
artigo não surpreendem 
e são fruto das opções 
que foram eleitas e vêm 
sendo adotadas em nosso 
país, nos últimos 50 anos, 
para o processo de urba-
nização, uso e ocupação 
do solo. Um projeto de 
parcelamento do solo, em 
qualquer município brasi-
leiro, demora atualmente, 
em média, de três a quatro 
anos para ser aprovado. 
Alguns, dependendo de 
sua localização e porte, 
levam muito mais, che-
gando a mais de década. 
São inúmeras as providên-
cias que o empreendedor 
tem de atender para levar 
legalmente adiante o seu 
loteamento, sejam de or-
dem administrativa, legal 
ou ambiental.

As exigências ambien-
tais, nos últimos 30 anos, 
foram surgindo ininter-
ruptamente nas esferas 
municipal, estadual e fe-
deral, tornando uma via 
crucis o processo de apro-
vação de um empreendi-
mento de parcelamento 
do solo. Por outro lado, o 
crescimento das cidades 
brasileiras não está sub-
metido a qualquer lei. Sua 
população tem aumenta-
do constantemente, atin-
gindo em determinadas 
regiões índices superiores 
a 90%. As milhares de pes-
soas que chegam aos cen-
tros urbanos, ano a ano, 
dia a dia, para procurar 
trabalho ou melhores con-
dições de vida, não con-
tam com oferta suficiente 
de moradias. Esse é um 
processo histórico. A pro-
dução imobiliária nunca 
conseguiu atender a tem-
po e à hora o crescimento 
demográfico vegetativo e a 
migração. Estima-se, hoje, 
um déficit de sete milhões 
de moradias.

Porém, em vez de agi-
lizarmos as aprovações de 
novos projetos, pela pró-
pria experiência, estamos, 
cada vez mais, tornando-
-as mais difíceis e onero-
sas. Pior: com essa demo-
ra e imposições, elitizamos 
os empreendimentos, tor-
nando-os paulatinamente 
mais caros e inacessíveis à 
maior parte da população.

O processo de faveliza-
ção ou ocupação de áreas 
de risco decorre de uma 
falta de sintonia entre a 

teoria e a realidade. Na 
teoria, temos exigências 
urbanísticas e ambien-
tais de uma nação desen-
volvida, sendo que, na 
categoria da ecologia, o 
Brasil conta com uma das 
legislações mais restritivas 
do mundo. Mas, na reali-
dade, vivemos num país 
emergente, que ainda está 
longe de atender sua po-
pulação de maneira mini-
mamente sustentável. É só 
vermos quantas pessoas 
não têm disponibilidade 
de água tratada ou coleta 
e tratamento de esgoto. 
São milhões de brasilei-
ros que estão distantes de 
um saneamento básico 
suficiente para uma vida 
saudável.

A falta de moradias em 
locais próximos ao tra-
balho obriga a população 
a residir cada vez mais 
longe, na maioria das ve-
zes em locais impróprios, 
dificultando seu acesso a 
serviços públicos básicos, 
como saúde, educação e 
segurança, sem contar o 
estresse da mobilidade 
urbana, que submete as 
pessoas a horas de ônibus 
ou metrô durante anos de 
suas vidas. O mais grave é 
que esse problema sobre-
carrega a administração 
pública, obrigando-a a 
investir em locais cada vez 
mais distantes e tutelar 
esse contingente despro-
vido de qualquer infraes-
trutura.

E quais as perspecti-
vas de melhorarmos isso 
a curto e médio prazo, 
retirando as populações 
das áreas de risco e as 
alocando em locais com 
infraestrutura básica, que 
garanta uma vida mais 
sustentável? Ou de con-
siderarmos as mudanças 
climáticas como elemento 
que agrava a situação de 
risco daqueles que vivem 
em áreas objeto de ocu-
pações ilegais? Ou, ainda, 
de adotar soluções para 
que tragédias ambientais 
sejam evitadas? Nenhuma 
possibilidade!

Para que esses avanços 
se viabilizassem, nosso 
país teria de adotar cami-
nhos muito distintos dos 
que hoje nos são ofereci-
dos. O processo da aprova-
ção de empreendimentos 
teria de ser muito mais 
rápido, inferior a um ano. 
As exigências ambientais 
deveriam ser focadas em 
cada empreendimento, 
dada a sua localização e 
porte, dentre outras carac-
terísticas.

A autonomia muni-
cipal e o interesse local 
deveriam ter muito mais 
relevância para efeitos de 
aprovação de projetos e 
recuperação do déficit po-
pulacional brasileiro. Para 
que as sugestões apre-
sentadas pelo artigo de O 
Estado de S.Paulo possam 
ser adotadas, precisamos 
mudar radicalmente nos-
sa maneira de legislar 
sobre o uso e ocupação do 
solo. Caso contrário, como 
a própria matéria alerta, 
continuaremos a assistir a 
uma escalada de tragédias 
ambientais. Quem viver, 
verá.

*Luiz Augusto Perei-
ra de Almeida é diretor 
da Sobloco Construtora 
e membro do Conselho 
Consultivo do Secovi.

O Regional Dá as Boas-
Vindas a Maria Vitória 
Savioli, Nossa Nova 

Colunista de Inovações, 
Empreendedorismo e Direito

Dados não 
derrubam o 
preconceito, 

educação, sim

Entre a teoria e 
a realidade

*
Por Flávia Marçal e Lucelmo Lacerda

*
Por Luiz Augusto Pereira de Almeida
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Da Redação

A Concessionária 
Rota das Bandeiras, em-
presa responsável pela 
administração do Cor-
redor Dom Pedro de ro-
dovias, encerrou o ano 
de 2023 com o repasse 
de R$ 62,6 milhões re-
ferente ao Imposto So-
bre Serviços (ISS) para 
os 17 municípios que in-
tegram a malha sob sua 
responsabilidade. Des-
de o início da conces-
são, em abril/2009, o 
montante repassado aos 
municípios já ultrapas-
sa a marca de R$ 564,1 
milhões.

O repasse feito pela 
Rota das Bandeiras é 
referente ao imposto 
sobre a contratação de 
terceiros para a pres-
tação de serviços nas 
rodovias, como a reali-

zação de obras, e sobre 
as tarifas de pedágio. O 
repasse é feito mensal-
mente aos municípios 
e consiste em impor-
tante receita que pode 
ser destinada de acordo 
com a definição de cada 
prefeitura. Os valo-
res são destinados, por 
exemplo, para o paga-
mento da folha de servi-
dores ou o investimento 
nas mais diversas áreas, 
como Saúde, Educação 
e Infraestrutura.

“Além da moderni-
zação e ampliação da 
segurança na malha vi-
ária sob sua responsa-
bilidade, a Concessio-
nária também contribui 
de forma positiva com 
o desenvolvimento dos 
municípios porque o 
repasse do ISS consiste 
em importante recei-
ta para as prefeituras, 

que se transforma em 
melhorias para a pró-
pria população”, ava-
lia o diretor-presidente 
da Rota das Bandeiras, 
Douglas Longhi.

Obras impulsio-
nam repasse

Com a destinação de 
mais de R$ 300 milhões 
em investimentos para 
ampliação e moderni-
zação das rodovias do 
Corredor Dom Pedro, 
as obras executadas 
pela Rota das Bandeiras 
mais uma vez impulsio-
naram o repasse de ISS 
aos municípios e Ita-
tiba, pelo terceiro ano 
consecutivo, foi a cida-
de que recebeu o maior 
repasse do imposto, 
com um total de R$ 8,8 
milhões. O valor desti-
nado a Itatiba foi impul-
sionado pelas obras de 
implantação da Perime-
tral, importante ligação 
entre as rodovias Eng. 
Constâncio Cintra (SP-
360) e Romildo Prado 
(SP-063) com a D. Pe-
dro I (SP-065), que de-
verá ser liberada ao trá-
fego durante o primeiro 
semestre de 2024.

As obras em anda-
mento no Corredor Dom 
Pedro também impul-
sionaram o repasse des-
tinado aos dois municí-
pios que completaram o 
pódio do ano passado. 

Campinas, que recebeu 
obras de recuperação 
especial do pavimento 
no anel viário Maga-
lhães Teixeira (SP-083), 
foi a segunda colocada, 
também com R$ 8,8 
milhões; enquanto R$ 
8 milhões foram desti-
nados a Atibaia, onde 
são executadas obras de 
implantação da terceira 
faixa de rolamento na 
rodovia D. Pedro I.

Além do repasse re-
ferente à contratação 
de obras e serviços no 
local em que são execu-
tados, o valor repassa-
do às cidades referente 
à cobrança da tarifa do 
pedágio é calculado com 
base na extensão da ro-
dovia que passa pelo 
território do município, 
conforme estabelece o 
contrato de concessão 
do Corredor Dom Pe-
dro. Assim, todos os 
municípios cortados 
pela D. Pedro I recebem 
o repasse da receita ge-
rada pelas três praças 
de pedágio da rodovia, 
de forma proporcional 
à extensão do município 
ao longo dos 145,5 km 
da rodovia.

Incentivo ao Es-
porte

A Rota das Bandei-
ras também repassou 
no ano passado R$ 936 
mil a duas associações 

esportivas de Atibaia, 
conforme prevê o Pro-
grama Municipal de 
Apoio ao Esporte, que 
permite o repasse de até 
20% do ISS que seria 
destinado ao município 
para fomento a ativida-
des esportivas. As en-
tidades apoiadas pela 
Concessionária em Ati-
baia são a Associação de 
Pais e Amigos do Judô 
de Atibaia (APAJA), que 
desenvolve atividades 
relacionadas ao judô 
em dez núcleos na cida-
de, e a Associação Pa-
radesportiva de Atibaia 
(APA), com atividades 
de fomento ao esporte 
paralímpico, como na-
tação, atletismo e para-
canoagem.  

O Corredor Dom Pe-
dro garante a ligação 
entre a Região Metro-
politana de Campinas 
(RMC) e o Vale do Pa-
raíba e reúne malha 
rodoviária com 297 km 
de extensão. A malha 
administrada pela Rota 
das Bandeiras é com-
posta pelas rodovias D. 
Pedro I (SP-065), en-
tre Campinas e Jacareí, 
e José Roberto Maga-
lhães Teixeira (SP-083), 
entre Campinas e Vali-
nhos, além de trechos 
das rodovias Prof. Ze-
ferino Vaz (SP-332), 
entre Campinas e Mogi 

Guaçu; Eng. Constâncio 
Cintra (SP-360), entre 
Itatiba e Jundiaí; e Ro-
mildo Prado (SP-063), 
entre Itatiba e Louveira.

 Município                              
Repasse em 2023

Itatiba                                      R$ 
8.822.518,08

Campinas                              R$ 
8.801.381,06

Atibaia                                     R$ 
8.004.253,52

Nazaré Paulista                   
R$ 7.054.066,92

Jacareí                                     R$ 
5.376.278,32

Igaratá                                     R$ 
5.316.496,71

Valinhos                                 R$ 
3.690.653,50

Conchal                                 R$ 
3.353.699,00

Bom Jesus dos Per-
dões R$ 2.606.443,90

Paulínia                                  R$ 
1.889.957,40

Jundiaí                                    R$ 
1.876.766,26

Cosmópolis                         R$ 
1.640.993,50

Jarinu                                      R$ 
1.492.384,81

Artur Nogueira                    
R$ 1.292.429,71

Engenheiro Coelho          
R$ 1.079.929,19

Louveira                                 R$    
329.330,88

Mogi Guaçu                          
R$      56.790,43

Total                                         R$ 
62.684.373,20

Rota das Bandeiras fecha 2023 com o repasse de R$ 62,6 
milhões em ISS aos municípios do Corredor Dom Pedro

São Paulo produz quase 5 milhões de MWh em 
energia solar fotovoltaica

Veja como trocar lâmpadas ineficientes por LED 
em ação da Neoenergia Elektro em Mogi Mirim

Da Redação

O Estado de São Pau-
lo vem aumentando a 
produção de energias 
renováveis paulatina-
mente e um dos des-
taques é o crescimento 
da produção de energia 
solar, segundo o Bal-
anço Energético Es-
tadual 2023 (ano base 
2022) produzido pela 
Secretaria do Meio Am-
biente, Infraestrutura e 

Logística (Semil). Em 
apenas quatro anos, 
a geração de energia 
e lé tr ica  a  part i r  de 
painéis solares fotovol-
taicos no estado saltou 
de praticamente zero, 
em 2018, para quase 
5 milhões de Mega-
watt-hora (MWh) em 
2022, o suficiente para 
abastecer cerca de 2,4 
milhões de residências. 
Em 2023, a tendên-
cia é que o resultado 

seja mais expressivo, 
de acordo com os dados 
preliminares apurados 
até o momento.

Em termos percentu-
ais, a cada ano, a ener-
gia solar dobrou a sua 
participação na geração 
entre 2019 e 2021: no 
primeiro ano da série 
foi de 1%, com produção 
de 0,6 TWh (1 Terawatt 
corresponde a 1 milhão 
de Megawatts). Já no 
ano seguinte a partici-

pação chegou a 2% da 
matriz elétrica de São 
Paulo, para uma pro-
dução quase triplicada 
de 1,8 TWh gerados. Em 
2021, a produção pas-
sou a 2,5 TWh, chegan-
do a 4%. Já em 2022, a 
geração solar continuou 
em forte expansão, com 
4,5 TWh, chegando a 
6% de participação no 
total da energia elétrica 
gerada no estado.

O relatório mostrou 

também que a geração 
distribuída – modali-
dade que utiliza painéis 
instalados em imóveis 
de pequeno ou médio 
consumo, com o exce-
dente direcionado para 
as redes das distribui-
doras – respondeu por 
cerca de 73% da energia 
solar fotovoltaica pro-
duzida. Ao todo, em 
2022, cerca de 3,2 TWh 
foram produzidos nesta 
modal idade.  Quatro 

anos antes, a geração 
distribuída era de ape-
nas 0,07 TWh

A  p u b l i c a ç ã o  d a 
Semil, via subsecretaria 
de Energia e Mineração, 
avalia a evolução da 
produção e consumo de 
energia no estado entre 
os anos de 2013 e 2022. 
Os dados referentes ao 
ano base 2023 passam 
por análise e serão di-
vulgados ainda neste 
ano.

Da Redação
 
Os clientes de Mogi 

Mirim inscritos na Tar-
ifa Social de Energia 
Elétrica (TSEE) ou resi-
dentes nas comunidades 
de baixa renda poderão 
trocar até cinco lâm-
padas ineficientes por 
LED em mais uma ação 
da Neoenergia Elektro. 
A unidade móvel da dis-
tribuidora percorrerá 
os bairros da cidade e a 
expectativa é beneficiar 
cerca de 1 mil famílias 
com a substituição de 
cinco mil lâmpadas. A 
ação vai até sexta-feira, 
dia 19 de janeiro.

A iniciativa integ-
ra o Programa de Efi-
ciência Energética ?da 
Neoenergia Elektro e é 
regulado pela Agência 
Nacional de Energia 

Elétrica (Aneel). Com 
ele, a distribuidora visa 
incentivar o consumo 
consciente de energia 
elétrica, reduzir a con-
ta de luz e auxiliar no 
processo de descarbon-
ização em sua área de 
concessão. 

O uso de lâmpadas 
de LED traz uma série 
de benefícios, além de 
gerar economia de ener-
gia. Elas possuem maior 
vida útil, com duração 
de aproximadamente 
de 25 mil horas, en-
quanto as  lâmpadas 
fluorescentes duram 15 
mil horas. A tecnologia 
também causa menos 
impacto ambiental. O 
LED não possui ele-
mentos tóxicos na sua 
composição, ao con-
trário das lâmpadas 
fluorescentes que pos-

suem mercúrio. Essa 
substância é geradora 
de resíduos prejudici-
ais ao meio ambiente 
quando descartada de 
maneira irregular em 
rios e aterros. 

Critérios para par-
ticipar: 

· Ser cliente residen-
cial ou rural-residen-
cial; 

· Ser morador de co-
munidade de baixa ren-
da ou estar cadastrado 
na Tarifa Social de En-
ergia Elétrica (TSEE); 

· Apresentar a conta 
de energia do mês an-
terior; 

· Entregar as lâmpa-
das incandescentes, flu-
orescentes ou halógenas 
usadas (potência igual 
ou superior a 14W).

 
Programação

Data: 16 a 18 de ja-
neiro

Horário: 8h às 17h
Local: Ação Itiner-

ante 
Data: 19 de janeiro
Horário: 8h às 14h
Local: Ação Itiner-

ante 
 Foto: Divulgação/

Neoenergia Elektro
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Prefeitura apoia doação de sangue e mobiliza moradores 
em Artur Nogueira

Inscrições para o Centro de Educação de Jovens e 
Adultos vão até dia 2 de fevereiro 

Prefeitura de Amparo prioriza modernização na iluminação 
pública com substituição de lâmpadas de sódio por LED

2º Mutirão do Emprego recebe mais de 750 
paulinenses

De Artur Nogueira

Na busca por fortalecer 
o elo solidário entre a 
comunidade e a saúde 
pública, a Prefeitura de 
Artur Nogueira volta a 
apoiar a campanha de do-
ação de sangue - realizada 
a partir de parceria entre 
a Secretaria de Saúde e 
o Hemocentro da Uni-
camp. A ação acontece no 

dia 1º de fevereiro, uma 
quinta-feira, a partir das 
9h, na comunidade São 
Benedito.

A coleta de sangue 
ocorrerá sob a orientação 
de profissionais de saúde, 
que irão tirar dúvidas e 
prestar apoio de infor-
mação aos doadores no 
local da campanha. A co-
munidade São Benedito 
fica na Rua Emílio Dias 

Prado, S/N, no bairro 
Nosso Chão.

“É uma oportuni-
dade única para que os 
nogueirenses façam a dif-
erença e contribuam para 
salvar vidas em um gesto 
de altruísmo e empatia”, 
enfatizou o prefeito Lucas 
Sia (PSD). Ele convida: 
“A participação da popu-
lação é crucial para ajudar 
aqueles que precisam e 

contribuir para o bem-es-
tar da nossa comunidade. 
Contamos com vocês para 
fazer a diferença”.

No momento da do-
ação, é obrigatória a apre-
sentação de documento 
de identificação com foto, 
emitido por órgão oficial, 
preferencialmente RG ou 
CNH, além de informação 
do endereço completo, 
inclusive o CEP.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Educação, abriu nesta 
semana as inscrições para 
as matrículas no Centro 
de Educação de Jovens e 

Adultos (CEJA).
As inscrições, válidas 

para alunos a partir de 15 
anos de idade, podem ser 
feitas até o próximo dia 2 
de fevereiro, diretamente 
no CEJA, que fica na Esco-
la Municipal Cel. Amâncio 
Bueno, na Rua Bahia, 140, 

no bairro São João, das 
7h às 16h, de segunda a 
sexta-feira.

No momento da in-
scrição, é necessário 
apresentar os seguintes 
documentos: RG, com-
provante de endereço, 
Cartão Cidadão, uma foto 

3x4, histórico escolar do 
pretendente e declaração 
de transferência anual.

Mais informações 
podem ser obtidas pelo 
telefone (19) 3867-3399 
(WhatsApp) ou pelo 
e-mail ceja@jaguariuna.
sp.gov.br.

De Amparo

A Prefeitura da Estân-
cia de Amparo, por meio 
da Secretaria Municipal 
de Manutenção e Serviços 
Públicos, está promov-
endo uma significativa 
melhoria na iluminação 
pública do município. A 
iniciativa consiste na sub-
stituição de centenas de 
lâmpadas de sódio por 

tecnologia LED em diver-
sas vias urbanas.

A modernização tem 
sido realizada nas vias 
contempladas pelo Pro-
grama Asfalto Novo, como 
a Rua Afonso Pacetta no 
Centro, e outras locali-
dades como no Jardim 
Itália, Camanducaia, Jar-
dim Silmara, Silvestre, 
Europa, São Dimas, Vale 
Verde, Jardim das Aves, 

Distrito de Arcas e Distrito 
de Três Pontes.

O destaque da atividade 
são os benefícios propor-
cionados pelas lâmpadas 
LED. Além de serem mais 
eficientes, econômicas e 
duráveis, essa tecnologia 
contribui para a promoção 
da sustentabilidade e para 
o aumento da segurança 
nas vias urbanas durante 
a noite.

Comparativamente a 
outros modelos, as lâm-
padas de LED geram uma 
economia de aproximada-
mente 80% na quantidade 
de energia consumida, 
garantindo a sua eficiência 
energética. Além disso, 
a vida útil estendida das 
luminárias de LED rep-
resenta uma economia 
significativa em custos de 
manutenção.

Ao realizar essa troca, 
a cidade não apenas con-
tribui para a preservação 
do meio ambiente, mas 
também proporciona aos 
cidadãos uma melhoria 
no conforto visual, possi-
bilitando uma visão mais 
nítida e colorida do ambi-
ente noturno. A tecnologia 
LED é reconhecida por 
sua capacidade de propor-
cionar maior segurança 

noturna, permitindo a 
melhor percepção de mov-
imentos e cores, essenciais 
para a prevenção de even-
tos indesejados.

A Prefeitura de Amparo 
reafirma seu compromis-
so com a modernização 
e a eficiência na gestão 
pública, garantindo um 
ambiente urbano mais 
sustentável e seguro para 
os munícipes.

De Paulínia

Mais  de  750 pes-
soas participaram do 2° 
Mutirão do Emprego, 
realizado pela Prefeitura 
nos dias 8 e 9, no Paço 
Municipal. Com 860 
vagas disponíveis e oito 
empresas participantes, 

o 2° Mutirão foi voltado 
para os setores Industri-
al e de Logística.

Apenas uma empresa 
que atua na área de mon-
tagem foi responsável 
por captar 240 currícu-
los para realizar a prova 
de admissão.

“Mais uma ação do 

governo Du Cazellato, 
voltada para a empre-
gabilidade que gerou 
oportunidades exclusiv-
amente para paulinens-
es”, comentou Ricardo 
Di Giacomo, secretário 
de Desenvolvimento 
Econômico.

Todos  os  part ic i -

pantes puderam atu-
alizar ou cadastrar seus 
currículos junto ao Pro-
grama Emprega Paulínia 
(PEP), que faz a ponte 
entre os munícipes de-
sempregados e as em-
presas e comércios lo-
cais.

O cadastro no PEP 

segue aberto e pode ser 
feito a qualquer mo-
mento na Secretaria 
de Desenvolvimento 
Econômico, localizada 
no Paço Municipal. É 
preciso apresentar os 
documentos:

Cartão PIS + CPF + 
RG + Título de Eleitor 

+  C o m p r o v a n t e  d e 
Residência (deve estar 
no nome do candidato. 
Se o imóvel for aluga-
do, trazer o contrato) + 
Carteira de Trabalho.

Mais informações: 
(19) 3874-5669 (atendi-
mento de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 17h)

Prefeitura de Pedreira disponibiliza farmácias nas 
Unidades de Saúde da Família

De Pedreira

As Farmácias Munic-
ipais estão instaladas 
nas Unidades de Saúde 
da Família dos bairros 
Águas de Março, Jardim 
Andrade e Vila Canesso, 
sendo responsáveis pela 
distribuição gratuita de 
medicamentos e insumos 
aos usuários do Sistema 
Único de Saúde (SUS) e 
da Rede Particular. 

A Relação Municipal 
de Medicamentos dis-
poníveis pode ser consul-
tada pelo novo sistema de 
consulta de medicamen-
tos online, o qual permite 
que todos tenham acesso 
fácil e ágil às informações 
sobre o estoque de me-
dicamentos em cada uni-
dade. 

Passo a passo para 
acessar o sistema: Acesse 
o site oficial da Prefeitura 
de Pedreira em www.pe-
dreira.sp.gov.br; No menu 
principal, clique na opção 
“Farmácia (Consulta de 
Medicamentos)”; Na pá-
gina do Sistema Integrado 
de Saúde, clique na aba 
“Consultas” e selecione a 
opção “Estoque”; Digite o 
nome da medicação que 
você deseja consultar na 
barra de pesquisa e clique 
em “Pesquisa”.

O sistema apresentará 
a lista de medicamentos 
correspondentes à sua 
pesquisa, e você poderá 
visualizar a quantidade 
disponível em cada USF 
e na Central Municipal 
de Saúde, identifique em 
qual delas o medicamen-

to está disponível para 
retirada. O usuário pode 
retirar o medicamento na 
sua Farmácia Municipal 
de referência, apresentan-
do a receita.

O Município conta 
também com uma farmá-
cia que dispensa medica-
mentos da relação do 
Componente Especial-
izado (Farmácia de Alto 
Custo) em parceria com 
o Governo do Estado e 
Ministério da Saúde, que 
está localizada na Central 
de Saúde e atende a toda 
população de Pedreira.

Confira os telefones, 
endereços, email e horári-
os de atendimento das 
Farmácias nas Unidades 
de Saúde da Família de 
Pedreira: USF Margarida 
Janete Ferrari Ganza-

rolli – Águas de Março 
- CNES: 9603603 - Rua 
José Aparecido Moretto, 
Jardim Marajoara. Tele-
fone: (19) 3893-3729. 
Email: ubsaguasdemar-
co@gmail.com. Horário: 
8h às 12h e das 13h às 16h. 
USF Benedito Candido 
da Silva – Jardim An-
drade - CNES: 2028301 
- Rua José Serra, Jardim 
Andrade. Telefone: (19) 
3853-2467. Email: psfjar-
dimandrade@hotmail.
com. Horário: 8h às 12h 
e das 13h às 16h. UBS Ed-
gardo Luis Steula – Vila 
Canesso - CNES: 0421154 
- Rua Felipe Lazarini, 
137 - Vila Canesso. Tele-
fone: (19) 19385-32964. 
Email: unidadevilacanes-
so@gmail.com. Horário: 
8h às 12h e das 13h às 16h.



516 de Janeiro de 2024 - Caderno a |

Prefeitura de Jaguariúna mantém tarifa do transporte 
público em R$ 2,50

Saean perfura novo poço no Coração Criança para 
garantir abastecimento de água

De Jaguariúna

Ao contrário de outros 
municípios, a Prefeitura 
de Jaguariúna, por meio 
da Secretaria Municipal 
de Mobilidade Urbana, de-
cidiu não reajustar a tarifa 
do transporte público da 
cidade, que neste início de 
ano permanece custando 
R$ 2,50.

A tarifa do transporte 
coletivo municipal em Jag-
uariúna não tem nenhum 
reajuste desde 1º de fe-
vereiro de 2016 e é uma 
das mais baixas da Região 
Metropolitana de Campi-
nas (RMC).

Segundo a Secretaria 
de Mobilidade Urbana, em 
2023 foram transportados 
cerca de 1,3 milhão de 

passageiros, o que dá uma 
média de 108 mil por mês. 
A frota atual é de 17 ônibus 
e uma van, operados pela 
concessionária Metrópolis.

Ao longo dos últimos 
anos, a Administração Mu-
nicipal implementou mel-
horias no transporte públi-
co, com a adoção de novos 
e modernos coletivos equi-
pados com ar-condiciona-

do, wi-fi gratuito, espaço 
para carregador de celular 
e câmeras de monitora-
mento interno.

O Município também 
tem o aplicativo Busão na 
Palma da Mão. Lançado 
em 2018, o app informa os 
horários e itinerários dos 
ônibus, facilitando a vida 
do usuário do transporte 
coletivo. 

De Artur Nogueira

Com o compromisso 
de fortalecer o forneci-
mento de água nos bairros 
Coração Criança e Vista 
Alegre, o Serviço de Água e 
Esgoto de Artur Nogueira 
(Saean) deu início na per-
furação de um novo poço 
artesiano - localizado na 
região.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) destacou a im-
portância de garantir o 

acesso contínuo à água 
para todos os munícipes. 
“Estamos comprometidos 
em melhorar a qualidade 
de vida em nossa cidade, e 
investir no abastecimento 
de água é uma prioridade. 
Essa ação representa um 
passo significativo para 
enfrentar os desafios exis-
tentes nessas localidades”, 
afirmou o prefeito.

A presidente do Sae-
an, Gabriela Montoya, 
compartilhou detalhes 

sobre o projeto, ressaltan-
do a meta ambiciosa. De 
acordo com ela, a equipe 
contratada trabalha para 
atingir uma profundidade 
de aproximadamente 300 
metros, o que permitirá 
captar até 20 mil litros de 
água por hora. 

“Essa iniciativa visa não 
apenas aumentar a capaci-
dade de captação, mas 
também reduzir signifi-
cativamente os problemas 
de falta d’água enfren-

tados pela comunidade 
local”, explicou.

A fase de perfuração 
do novo poço está em 
andamento, e a previsão 
é de que seja concluída 
em breve, segundo Gabri-
ela Montoya. “Estamos 
empenhados em finalizar 
esse projeto no menor 
tempo possível, garan-
tindo assim um impacto 
positivo e imediato na vida 
dos moradores do Coração 
Criança”, finalizou.

Visitas nas bibliotecas municipais aumentaram 
106,7% em 2023

Correios já implantou Código de Endereçamento 
Postal por rua em Pedreira 

De Itapira

O relatório anual das 
bibliotecas municipais 
de Itapira mostra que a 
população voltou a buscar 
a literatura como meio 
de obtenção de novos 
conhecimentos e tam-

bém de entretenimento. 
Em 2023, o aumento das 
visitas nas duas unidades 
– Biblioteca Municipal 
“Mário da Fonseca Filho” 
e Biblioteca Praça CEU 
Istor Luppi “Odete Cop-
pos” – foi de 106,7%: de 
1.477 visitantes registra-

dos em 2022 para 3.057 
visitantes em 2023.

Na avaliação de Ga-
briela de Mattos Souza, 
responsável pelos eq-
uipamentos, o aumen-
to reflete a mudança de 
comportamento da pop-
ulação. “Acreditamos que 
em meio à tanta tecno-
logia, a população está 
tentando voltar a atenção 
às áreas culturais nova-
mente, como por exemplo 
à literatura”. Ela também 
destaca que a atenção que 
a Secretaria de Cultura 
e Turismo dispensa às 
bibliotecas também in-
fluencia positivamente. 
“Além dos programas que 
ofertamos, como as Feiras 
de troca e o Clube do livro, 
que trazem visibilidade à 
biblioteca, temos também 
um bom atendimento e 
acervo que agrada ao pú-
blico”, completou.

O número de emprés-
timos de livros registrou 
aumento de 10,5% em 
2023 em relação ao ano 
anterior. Foram 5.742 
títulos emprestados (dos 
quais, 581 são referentes 
à Biblioteca Praça CEU 
Istor Luppi “Odete Cop-
pos”) contra 5.195 em 
2022. Os três gêneros 
mais procurados foram 
Literatura norte-amer-
icana (1.029 emprésti-
mos), Infantojuvenil (574 
empréstimos) e Infantil 
(537 empréstimos). 

Outro dado que cha-
mou a atenção foi o de no-
vos cadastros de leitores. 
Em 2023 foram 308 no-
vos cadastros, o que sig-
nifica 27,2 % de aumento 
em relação ao período 
anterior.

As duas bibliotecas 
também registraram au-
mento nas doações. Em 

2023 foram 3.919 obras 
recebidas, das quais 1.570 
foram incorporadas ao 
acervo central e 284 ao 
acervo do Istor Luppi, 861 
encaminhados para do-
ação, 774 encaminhados 
para as feiras de trocas e 
442 descartados por es-
tarem em más condições 
de uso ou se outras razões 
adversas.

A Biblioteca Municipal 
“Mário da Fonseca Filho” 
está situada na Praça João 
Sarkis Filho, 205, Centro. 
O atendimento é de se-
gunda a sexta das 8h00 
às 11h30 e das 13h00 às 
17h30 e o telefone é (19) 
3813.4550. Já a Biblio-
teca “Odete Coppos”, da 
Praça CEU, está situada à 
Rua Benedito Antônio de 
Lima, s/n°, Istor Luppi. O 
atendimento é de segun-
da a sexta-feira das 7h30 
às 11h30 e das 12h30 às 

16h30 e o telefone é (19) 
3913.8377. Vale ressaltar 
que os acervos das duas 
bibliotecas municipais 
são integrados e as con-
sultas de disponibilidade 
podem ser realizadas nos 
dois locais.

Para poder fazer o 
empréstimo de livros, 
o leitor precisa ter uma 
carteirinha e para fazê-
la é necessário apenas 
apresentar RG, CPF e 
Comprovante de En-
dereço em uma das uni-
dades. Reservas podem 
ser feitas pelo WhatsApp 
(19) 99944.2019 e out-
ras informações obtidas 
pelo e-mail biblioteca@
itapira.sp.gov.br. Nas re-
des sociais, os endereços 
são www.facebook.com/
bibliotecaitapira no Face-
book e @bibliotecamu-
nicipalitapira no Insta-
gram.

De Pedreira

Pedreira passou desde 
o dia 1º de dezembro, a 
ter Código de Endereça-
mento Postal (CEP) por 
rua, segundo os Correi-
os. Até então, a cidade 
tinha um único CEP para 
todo o território.

Cada quadra, rua, al-
ameda, viela, avenida 
e travessa passará a ter 
CEP individual. A área 
rural também contará 
com CEP específico

“A Codificação Post-
al objetiva agilizar os 
processos operacionais 
da empresa, otimizan-

do a triagem dos obje-
tos, reduzindo prazos e 
proporcionando melhor 
qualidade aos clientes”, 
informou o Superinten-
dente Estadual de São 
Paulo Interior, Sebastião 
Sérgio de Souza.

A orientação para a 
população é entrar em 
contato com os reme-
tentes e empresas que 
possuem cadastro para 
que sejam atualizados 
e passem a usar o CEP 
específico do endereço. 
No caso de novos ca-
dastros, será necessário 
informar o CEP por rua. 
Sistemas de bancos e 

empresas que trabalham 
conectados ao banco de 
dados dos Correios serão 
atualizados com o CEP 
por logradouro.

“Esta é uma antiga 
solicitação da Adminis-
tração Municipal junto 
aos Correios, pois Pe-
dreira era uma das pou-
cas cidades do Estado 
de São Paulo que ainda 
possuía CEP Genérico, 
ou seja, CEP único, ago-
ra, Pedreira possui CEP 
por logradouro, quando 
cada, rua, avenida, al-
ameda, viela, possuem 
um CEP específico”, de-
staca o Prefeito Fábio 

Polidoro. 
Para consultar o CEP 

de cada rua, basta aces-
sar o site dos Correios/
Busca CEP ou o site da 
Prefeitura de Pedreira: 
www.pedreira.sp.gov.
br. A nova codificação 
facilita a localização de 
endereços, beneficiando 
moradores e empresas 
que prestam serviços 
no Município. Ela ain-
da facilita a separação 
da correspondência. O 
sistema ainda permite 
que o CEP seja usado 
como referência de ga-
rantia de confirmação de 
endereço.
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Prefeitura pede colaboração de moradores para 
pesquisa on-line sobre turismo nogueirense

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira divulga um 
formulário on-line sobre 
a percepção dos mora-
dores com relação ao 
turismo no município. A 
pesquisa é desenvolvida 
pelo Governo do Estado 
de São Paulo, através do 
Centro de Inteligência 
da Economia do Tur-
ismo da Secretaria de 
Turismo e Viagens do 
Estado de São Paulo 
(CIET/SETUR-SP).

Para participar, bas-
ta clicar neste link e 
responder  ao  ques-

t i o n á r i o  ( h t t p s : / /
d o c s . g o o g l e . c o m /
forms/d/e/1FAIpQLS-
d H i u N 2 z p J c X J f -
S k 9 1 Z M - D y m 5 i P s -
R w q P V L p O T Q S S P -
F V k k 7 S m Q / v i e w -
form).?

A participação ativa 
dos moradores é funda-
mental para assegurar 
que a pesquisa reflita 
de maneira precisa as 
opiniões, expectativas 
e sugestões da comuni-
dade em relação ao tur-
ismo local. O formulário 
aborda diversos tópicos, 
desde a influência do 
turismo na vida diária 

até as expectativas para 
futuras ações e iniciati-
vas na área.

?”?Entendemos que 
a contribuição de cada 
morador é valiosa para 
obter  um panorama 
abrangente e represen-
tativo do posicionamen-
to da comunidade em 
relação ao turismo em 
Artur Nogueira e na 
região. Portanto, incen-
tivamos todos os mora-
dores a participarem e 
compartilharem suas 
perspectivas”, destaca 
o secretário de Cultura 
& Turismo, Joaquim 
Pinheiro.

Biblioteca Municipal anuncia sessões de cinema especiais 
no mês de férias escolares

De Holambra

O mês de férias esco-
lares chegou e, com ele, 
sessões imperdíveis de 
cinema voltadas para a 
criançada. As exibições 
acontecem na Biblioteca 
Municipal José Maria 
Homem de Montes entre 
os dias 15 e 31 de janeiro, 
sempre de segunda a sex-
ta-feira, às 14h, com ex-
ceção do dia 17, quando a 
sessão ocorrerá às 9h30. 
Serão disponibilizados 
25 assentos por filme. 
Recomenda-se agenda-
mento antecipado, di-

sponível por meio do 
telefone (19) 3802-8077 
ou presencialmente.

Entre os longas que 
fazem da programação 
estão “Meu Malvado 
Favorito”, “O Poderoso 
Chefinho” e “Hotel Tran-
sylvânia” (confira abaixo 
a programação).

“Serão 13 sessões de 
cinema neste mês de 
férias para que a garo-
tada possa curtir e ex-
plorar não apenas a sala 
de exibições, mas todas as 
atividades da Biblioteca”, 
destacou a diretora mu-
nicipal de Turismo e Cul-

tura, Alessandra Caratti. 
“Fica o convite para que 
as famílias participem e 
curtam juntas momentos 
de muita alegria”.

A Biblioteca Munici-
pal José Maria Homem 
de Montes fica na Rua 
Solidagos, 42, no bairro 
Morada das Flores.

C o n f i r a  a  p r o -
gramação:

- 16 de janeiro, às 14h: 
Meu Malvado Favorito

- 17 de janeiro, às 9h30: 
Meu Malvado Favorito 2

- 18 de janeiro, às 14h: 
Meu Malvado Favorito 3

- 19 de janeiro, às 14h: 
Minions

- 22 de janeiro, às 14h: 
O Touro Ferdinando

- 23 de janeiro, às 14h: 
O Poderoso Chefinho

- 24 de janeiro, às 14h: 
Ratatouille

- 25 de janeiro, às 14h: 
Diário de um Banana: 
Caindo na Estrada

- 26 de janeiro, às 14h: 
Hotel Transylvânia

- 29 de janeiro, às 14h: 
Hotel Transylvânia 2

- 30 de janeiro, às 14h: 
Hotel Transylvânia 3

- 31 de janeiro, às 14h: 
Shrek
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Obras de recape avançam e região dos Ypês terá 1,9 
km de asfalto novo

De Mogi Guaçu

A Prefeitura de Mogi 
Guaçu segue avançando 
com serviços de recapea-
mento asfáltico de vias 
da cidade. Nesta quin-
ta-feira, 11 de janeiro, o 
trabalho começou a ser 
executado no Jardim Ypê 
II, na Zona Norte, pela 
Rua Jandaia do Sul, com 
454 metros lineares de 
nova malha viária. Além 
dela, mais quatro ruas 
da região irão receber 
asfalto novo, totalizan-
do 1,9 quilômetro. Até o 

momento já são 122 vias 
contempladas com recape 
em três anos de gestão do 
prefeito Rodrigo Falsetti.  

Depois da Jandaia do 
Sul, o trabalho seguiu 
para a Rua Cruzeiro do 
Oeste, com 264 metros 
de extensão – e também 
para a Rua Kaloré, que 
terá 375 metros lineares 
recuperados. As três ruas 
integram o último lote de 
pacote de obras conve-
niadas com o Governo do 
Estado e que contemplou 
a revitalização de 11 vias 
em diversas localidades 

do município, entre elas 
as ruas Antunes Garcia, 
Nunes Pedrosa e Travessa 
Maria Lovato, no Bair-
ro do Lote; Rua Sérgio 
Sínico, no Jardim Guaçu 
Mirim III; Rua Martin 
Afonso e Rua Mém de 
Sá, na Vila Paraíso; Rua 
Arcúrio Alves Ramos, no 
Parque Cidade Nova; e 
Rua Professor Armando 
dos Santos, no Jardim 
Itacolomy/Bandeirantes.  

Mobilidade 
Finalizado esse pacote, 

o serviço de recapeamen-

to continua sendo feito 
na região dos Ypês, onde 
a Prefeitura dará prosse-
guimento a lote com 32 
ruas e avenidas da cidade 
iniciado em 18 de outubro 
de 2023. O investimento 
abrange 402 metros lin-
eares da Rua Cianorte, no 
Jardim Ypê II, e outros 
413 metros da Rua An-
tonio Bazani, no Jardim 
Ypê I.   

Todo o trabalho do 
maior programa de re-
capeamento asfáltico de 
ruas e avenidas de Mogi 
Guaçu tem acompanha-

mento da Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Mobil-
idade (SOM), responsável 

pela sinalização de trân-
sito após a conclusão de 
cada serviço.

Novos conselheiros tutelares tomam posse para o 
quadriênio 2024/2027  

Aberto prazo para pedido de benefício do passe 
escolar

Ponte interditada passa por reparo e não apresenta 
riscos em sua estrutura 

De Mogi Guaçu 

Os novos membros 
titulares e suplentes do 
Conselho Tutelar de Mogi 
Guaçu tomaram posse 
para a composição no 

quadriênio 2024/2027 
na noite de quarta-feira, 
10 de janeiro. A cerimônia 
de posse aconteceu na 
Câmara Municipal e con-
tou com a presença do 
prefeito Rodrigo Falsetti 

e do vice-prefeito, Major 
Marcos Tuckumantel, 
além de autoridades e 
integrantes da sociedade 
civil. 

O mandato da nova 
composição já iniciou 
nesta quinta-feira, 11, e 
por meio de eleição in-
terna foram escolhidos 
como presidente Mar-
cos Vinicius de Mello, 
vice-presidente Andrea 
Aparecida de Souza e 
secretário Adilson Cândi-
do de Almeida. Integram 
ainda nova composição 
Hudson Reuel Lira dos 
Santos e Solange Heloisa 
da Silva. O processo de es-
colha dos novos membros 
do Conselho Tutelar é ad-

ministrado pelo Conselho 
Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente 
(CMDCA) e fiscalizado 
pelo Ministério Público 
do Estado de São Paulo.  

Já como suplentes fic-
aram Ana Carolina de 
Andrade Costa Florêncio, 
Viviane Graziela Rosa 
Borges da Silva, Eliana 
Aparecida Faria de Araú-
jo, Maria Goreti de Souza 
e Audrey Mariane Ferrei-
ra Bonaretti.  

Em seu discurso, o 
chefe do Executivo res-
saltou a importância dos 
cuidados com as crianças 
e adolescentes no pre-
sente, para garantir as 
mudanças e melhorias 

necessárias no futuro.  
“Em Mogi Guaçu, as 

crianças são tratadas 
como prioridade desde o 
início da nossa gestação. 
“Em conjunto com os 
novos conselheiros tute-
lares, trabalharemos para 
garantir as condições 
para que as crianças e os 
adolescentes possam se 
desenvolver em sua inte-
gralidade”, disse.  

Ele destacou ainda que 
é necessário proteger pe-
los próximos quatro anos, 
com trabalho, vigilância, 
dedicação e atenção às 
leis, as crianças, jovens 
e adolescentes de Mogi 
Guaçu. É uma tarefa de-
safiadora, diária e que 

exige muita responsab-
ilidade, sensibilidade, 
humanidade e amor. E 
que, estou certo, estará 
uma vez mais em boas 
mãos”, falou. 

Também estiveram 
presentes na cerimônia os 
secretários municipais de 
Relações Institucionais, 
Alair Belline Júnior, e 
da Educação, Paulo Pa-
liari, os vereadores Adri-
ano Luciano Rodrigues, o 
Adriano Batatinha, Judite 
Reis, Raphael de Godoy 
Locattelli e Lili Chiarelli e 
o diretor do Departamen-
to Municipal de Proteção 
e Defesa Civil de Mogi 
Guaçu, Carmelito Osório 
Silveira.  

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da Seduc 
(Secretaria de Educação), 
abriu o prazo para cadas-
tro para os interessados 
em obter o benefício do 
passe escolar urbano e 
transporte rural em 2024. 
O pedido, para o primeiro 
semestre, vai até 23 de 
fevereiro. Para o segundo 
semestre, a solicitação 
deverá ser feita no perío-
do de 1º de julho a 30 de 

agosto.  
O benefício contempla 

alunos da rede públi-
ca municipal e estadu-
al residentes em Mogi 
Mirim, no mínimo, a dois 
quilômetros de distância 
da escola em que esteja 
matriculado ou que o 
percurso coloque em risco 
a integridade e segurança 
do estudante. 

Para os dois proces-
sos – urbano e rural - é 
preciso a apresentação 
de documentos pessoais 

do aluno. O cadastro deve 
ser feito pelos pais ou 
responsáveis no setor de 
transporte da Seduc, à 
Rodovia Deputado Nag-
ib Chaib, 550, no Morro 
Vermelho. 

O passe escolar tam-
bém será custeado em 
sua totalidade pelo Mu-
nicípio aos inscritos no 
Cebe (Centro de Espe-
cialização e Base Educa-
cional), Fundação Casa e 
ICA (Instituto da Criança 
e do Adolescente), aos 

alunos que frequentam 
cursos técnico e superior 
públicos em Mogi Mirim 
ou Mogi Guaçu e aos es-
tudantes avaliados pela 
Assistente Social da Se-
duc de Mogi Mirim. 

Vale informar que as 
rotas serão definidas pelo 
setor de transporte da 
Seduc, visando o melhor 
atendimento dos alunos, 
podendo sofrer alterações 
quando necessário. O 
motorista e o monitor 
do transporte escolar ru-

ral terão a responsabili-
dade de exigir do aluno 
o comprovante do cadas-

tramento emitido pelo 
Setor Transporte para 
utilização do serviço.

De Mogi Mirim

Parcialmente interd-
itado, o trecho da ponte 
sobre o Rio Mogi Mirim, 
no Morro Vermelho, deve 
ser liberado, em breve, 
para todos os motoristas.

Na última sexta-fei-
ra (5), a Prefeitura, por 
meio das Secretarias de 
Obras e Mobilidade Ur-
bana, sinalizou o local, 
deixando com mão única 
apenas para o tráfego dos 
motoristas que descem 
a Rodovia Nagib Chaib, 

vindo de Mogi Guaçu.
Já o desvio para o aces-

so a Mogi Guaçu está res-
trito à rotatória da Praça 
Lions, próximo à Fatec.

O surgimento de um 
buraco foi o motivo da 
mudança, sendo que de 
imediato, a Prefeitura, 
a Defesa Civil e o SAAE 
(Serviço Autônomo de 
Água e Esgostos de Mogi 
Mirim) iniciaram as ações 
emergenciais a fim de se 
evitar acidentes, já que 
se trata de um trecho 
bastante movimentado 

por veículos das duas 
cidades.

Por se tratar de uma 
rodovia estadual,  os 
serviços de reparos estão 
sendo executados pelo 
DER (Departamento de 
Estradas de Rodagem) 
que enviou uma equipe 
de engenheiros ao local, 
constatando que o buraco 
surgiu na cabeceira da 
ponte, não oferecendo, 
assim, risco à sua estru-
tura.

“Nós entramos em 
contato com o DER e 

colocamos o Município à 
disposição para realizar 
o reparo, mas prontam-
ente eles enviaram uma 
equipe, fizeram uma aval-
iação e já iniciaram os 
trabalhos”, informou o 
secretário de Obras Paulo 
Roberto Tristão.

A i n d a  s e g u n d o  o 
secretário, após o reparo, 
o DER se comprometeu 
em voltar ao trecho para 
a execução de serviços 
complementares para 
assegurar a estrutura da 
ponte que não corre risco.
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Carnaval Itapirense terá cinco dias de folia e 
novidades na programação

De Itapira

C o m  u m a  p r o -
gramação voltada para 
toda a família, o Carnaval 
de Itapira 2024 contará 
com cinco dias de festa 
no Parque Juca Mulato 
e terá como novidade o 
desfile da Escola de Sam-
ba Unidos do Peruche, de 
São Paulo, na terça-feira 
e matinês nos bairros 
Barão Ataliba Nogueira, 
Eleutério e Ponte Nova.

O evento é organizado 
pela Secretaria de Cultu-
ra e Turismo com apoio 

de outras secretarias e 
será totalmente gratuito. 
O formato já conheci-
do e que fez sucesso em 
edições passadas será 
mantido com shows no 
palco todos os dias, Cir-
cuito de Blocos, matinês 
com máquina de espuma, 
aulões de dança, Concur-
so de Marchinhas, Bate-
ria Show com passistas 
e o tradicional desfile da 
Banda do Nheco. Confira 
os detalhes e horários 
abaixo.

O esquema de segu-
rança do evento também 

já está montado e será 
composto por uma equi-
pe terceirizada de segu-
ranças, pelas equipes da 
Guarda Civil Municipal, 
da Defesa Civil, da Polícia 
Militar e do Departamen-
to de Trânsito. 

A estrutura do evento 
conta ainda com Praça de 
Alimentação, tendas para 
proteção contra o sol e 
chuvas e banheiros fixos 
e móveis.

Novidades
As principais novi-

dades para a edição desse 
ano são a inclusão do 
desfile G.R.C.S.E.S. Uni-
dos do Peruche, de São 
Paulo, na terça-feira, 13, 
antes da Banda do Nheco 
e atividades específicas 
em três bairros que são 
mais afastados do Cen-
tro no domingo, 11, e na 
segunda-feira, dia 12.

As rotas dos desfiles 
de terça também serão 
alteradas e passarão a ter 
saída da Rua Rui Barbosa 
(em frente ao SAAE), se-
guirão pela Rua Ribeiro 
de Barros e se disper-

sarão na esquina com a 
Avenida dos Biris (em 
frente à Escola Júlio Mes-
quita e a Casa das Artes).

Nos bairros Barão 
Ataliba Nogueira, Eleu-
tério e Ponte Nova serão 
realizadas matinês das 
16h00 às 18h00 com 
trio elétrico, bailarinas 
e aulões de dança para 
os moradores dessas 
regiões.

Alterações no trânsito
A partir de sexta-feira 

à tarde haverá interdição 
de trânsito para acesso 
à Avenida dos Biris e 
também na Rua Rui Bar-
bosa, no trecho que vai 
do SAAE até a Casa da 
Cultura. Na terça-feira, 
21, a partir da meia-noite 
a interdição será amplia-
da para abranger a Rua 
Ribeiro de Barros, área 
de desfile da Banda do 
Nheco.

No sábado, dia 10, 
também haverá inter-
dição de trânsito desde as 
primeiras horas do dia na 
área do estacionamento 
do Uniesi, na Avenida Rio 

Branco.

Programação do Car-
naval de Itapira 2024

Dia 9 de fevereiro (sex-
ta-feira)

19h30 – Baile com a 
banda oficial do Carnaval 
no Parque Juca Mulato

Dia 10 de fevereiro 
(sábado)

VI Circuito de Blocos 
“Zezo Marconi”

14h30 - Concentração 
no estacionamento do 
Uniesi (Avenida Rio 
Branco)

16h00 - Saída do Cir-
cuito de Blocos (trajeto: 
Estacionamento Uniesi 
– Rua João de Moraes – 
Rua Ribeiro de Barros – 
Avenida dos Biris – Palco 
do Parque)

19h30 – Baile com a 
banda oficial do Carnaval 
no Parque Juca Mulato

Dia 11 de fevereiro (do-
mingo)

Local: Parque Juca 
Mulato

15h00 – Matinê
18h00 – Aulão de 

Dança
19h30 – Baile com a 

banda oficial do Carnaval 
Local: Barão Ataliba 

Nogueira
16h00 – Matinê com 

Trio Elétrico e Bailarinas 
(próximo à praça central)

Dia 12 de fevereiro 
(segunda-feira)

Local: Parque Juca 
Mulato

15h00 – Matinê
18h00 – Final do VI 

Concurso de Marchinhas
19h30 – Baile com a 

banda oficial do Carnaval 
Local: Eleutério
16h00 – Matinê com 

Trio Elétrico e Bailarinas 
(próximo à praça central)

Local: Ponte Nova
16h00 – Matinê com 

Trio Elétrico e Bailarinas 
(próximo à igreja)

Dia 13 de fevereiro 
(terça-feira)

15h00 – Matinê
17h00 – Bateria Show 

com passistas
19h30 – Desfile da 

Escola de Samba Unidos 
do Peruche

20h00 – Desfile da 
Banda do Nheco

21h00 – Baile com a 
banda oficial do Carnaval 


